

SUSCRICION
VOLUNTARIA

EL PERSEGUIDO

ADMINISTRACION
CASILLA DE CORREO
NÚM. 1666

PERIODICO COMUNISTA ANARQUICO

Siendo la propiedad un robo.
la expropiacion es una necesidad.

Condenados por la sociedad presente á ser oprimidos á opresores,
explotados ó explotadores, nos rebelamos contra ella.

Este periódico saldrá cuando pueda. Los que quieran contribuir á su publicacion manden lo que puedan y pidan los ejemplares que necesiten, á la Casilla de Correo N. 1666. Las cantidades vendrán anotadas en la lista de suscriptores. Quien no vea la cantidad anotada reclame á la Administracion. Toda comunicacion por escrito y cange de periódicos dirigirla al Correo en esta forma: EL PERSEGUIDO, Casilla de Correo n.º 1666, Buenos Aires.

Publicamos la conferencia que Kropotkine ha hecho en Londres para empezar una serie de meetings que nuestros compañeros del grupo de la *Freedom* se proponen organizar por propagar la anarquía.

Una conferencia sobre la Anarquía

I

Esta conferencia es la primera de una serie de meetings organizados para discutir sobre la anarquía y el comunismo, y los camaradas me han pedido, para entrar en materia, que hiciera una breve exposicion general de la anarquía.

Esto es lo que voy á hacer; pero debo confesar que yo me habria sentido mucho mas desahogado si, en lugar de limitarme á hacer una breve exposicion, yo pudiera dar diez ó doce veladas para desarrollar todo cuanto hay que decir sobre la anarquía. Por que este asunto se hace tan vasto, que exige igualmente grande su desarrollo.

Cual de uno entra en las filas anarquistas, despues de haber pertenecido antes á algun grupo socialista radical, — uno solo vé en la anarquía sentidamente un modo de accion cuyo lleva mas directamente y seguro al fin que nos proponemos — á la revolucion social.

Pero cuando á poco, á medida que uno va profundizando la idea, se empieza á apasionar por el ideal anárquico, y entonces — basado en el deseo de ser una utopia ó una concepcion puramente teórica, el ideal anárquico es el resumen de una tendencia innata en las sociedades humanas — esta es la tendencia que ha hecho siempre la fuerza de las masas y que las ha impedido de estar completamente sujetas en el trascurso de la historia á las minorías, deseosas estas, de riqueza y de poder.

Más tarde todavía, á medida que uno considera las relaciones que existen entre nuestras concepciones históricas y sociológicas, y nuestras concepciones sobre el conjunto de los hechos de la Naturaleza, uno descubre poco á poco que las concepciones anarquistas sobre las relaciones sociales no son sino una parte de las concepciones que se manifiestan, sobre todo al finalizar nuestro siglo, sobre el conjunto de los hechos de la Naturaleza: hasta el modo de pensar del anarquista es esencialmente diferente del modo de pensar en que está basada hoy toda la enseñanza científica, y si ese nuevo modo de pensar fuera aplicado al conjunto de nuestros conocimientos, el aspecto general de la ciencia estaria completamente modificado.

Porque la anarquía es mas que un modo de accion, mas que una utopia, mas que una sencilla teoría social.

Ella es la aplicacion á los asuntos sociales, de un modo de pensar, de una manera de razonar y de concebir el conjunto de los hechos de la Naturaleza, de una filosofía en fin — cuya se pone en evidencia hoy entre los pensadores de nuestra época y, sin duda alguna, será la filosofía del siglo veinte. Nuestras ideas sobre los fenómenos sociales cambian á la par que las ideas corrientes sobre el conjunto del universo y de nuestro saber.

Pues yo debo considerar la anarquía bajo estos tres aspectos: como medio de accion, como teoría social y como siendo parte de un sistema general de filosofía. Solamente los voy á tomar en un orden inverso, y despues de haber desarrollado algunas ideas para incluir nuestros principios al modo de la concepcion gene-

ral de los hechos naturales, entonces trataré de la anarquía como teoría social y luego como modo de accion.

Seguramente que habéis leído en los estudios sobre el desarrollo general del pensamiento humano, esta justa reflexion. En una cierta época el hombre creía que la Tierra estaba al centro del universo, y que el sol, los planetas y las estrellas giraban en veinte y cuatro horas al redor de nuestro globo. Siendo el hombre el ser superior sobre la Tierra, todo el universo existía para él. Para él, el Sol, la Luna y las estrellas describian su órbita en derredor de su morada ó sea de la Tierra; todo habia sido creado para él, y el supuesto creador del universo tenia sus ojos fijados hácia él para defenderlo en contra del elemento de desorden, del mal elemento, del diablo. Esta ciencia y esta filosofía reinaron soberanas durante los más sombríos periodos de servidumbre del hombre. Las potentes teocracias de Oriente fueron su expresion.

Empero, así que las ideas y los hombres empezaron á libertarse del yugo religioso, pronto se apersibieron que era demasiado importante el papel que habian atribuido á la Tierra y al hombre. Entonces descubrieron que al centro de nuestro sistema planetario — el sol, y que este sol, inmenso en comparacion de la Tierra, no era mas que un grano de arena en un mar de millones de otros soles, tan grandes y mucho mas brillantes que el nuestro.

En cada una de las historias filosóficas en otros pasajes magníficos los cuales reflejan la influencia de este cambio de ideas referente á la estructura del Universo. Todo el pensamiento de la época, en todas sus aplicaciones en las relaciones sociales sufre las consecuencias; y podrian escribirse otras paginas, no menos magníficas, para decir cuanto influye la emancipacion material del hombre sobre sus concepciones cosmogónicas referentes al universo.

¡Pues bien! un hecho análogo se produce hoy. Porque entramos en una época en la cual se produce un cambio tan grande como lo es aquél, y este nuevo cambio afecta el conjunto de la ciencia y el conjunto de nuestras concepciones filosóficas. Con esto una nueva filosofía se anuncia, y la anarquía lejos de ser una sencilla utopia, ó una teoría hueca, como lo han dicho algunas veces, ella es lo contrario y se presenta como siendo una parte esencial y fundamental de esta nueva filosofía. Porque ella es la parte cuya trata de las relaciones sociales.

Continuemos con la concepcion del Universo, de la cual vengo hablando.

La filosofía newtoniana (ó más bien la filosofía que ha dominado durante los tres siglos últimos apropiándose los descubrimientos de Newton) nos ha hablado del sol como si fuera este el amo del sistema planetario. Es el quien tiene encadenados la Tierra, los planetas y los cometas sobre sus orbitas. Con su atraccion potente los mantiene á cierta distancia, y les hace describir en torno suyo sus grandes círculos. El es el corazón, el alma, el rey, el gobierno del sistema. El orden perfecto, rígido, reina en el sistema gracias á su potencia; y si hay cosas de desorden ó de perturbacion no son sino cosas pasajeras. Porque pronto la fuerza de atraccion del potentoso astro hará volver el orden, y este orden durará periodos infinitos porque las mismas perturbaciones se complacen y se destruyen mutuamente para restablecer el ciclo ordenado. — « ¡Adorad el astro luminoso! ¡Cantad la gloria del gran Geómetro! — exclamaba el astrónomo.

Todo eso cambia hoy. Hoy se descubre que

los espacios infinitos ademas de los planetas y de los soles están poblados de cuerpos infinitamente pequeños, — pequeñas cantidades de materia circulan en todos sentidos, cuyos tienen vida propia, y por mas que sus efectos sean pequeños tomados aisladamente, son inmensos cuando se suman. Ellas modifican enteramente la fuerza de los gigantes, colocados al centro del sistema. Kant y Laplace hacian derrivar los planetas de una aglomeracion central. Hoy se muda el centro de gravedad. Hoy se cree que la misma aglomeracion central no es mas que el resultado de la accion de los cuerpos infinitamente pequeños y que son ellos, estos pequeños parias, los que contruyen los planetas, que mantienen el calor del Sol y con sus torbellinos sostienen la vida de todo. Todavía un paso, y la atraccion misma, que habian (á despecho de Newton) colocado al centro del astro rodigoso, no será mas que la resultante de los movimientos de las moléculas, de los cuerpos infinitamente pequeños...

En una palabra, sin entrar ahora en detalles demasiado técnicos — hasta ahora siempre se ha considerado la suma, el resultado, sin investigar el origen de este resultado, sin fijarse en las pobres unidades las cuales hacen la suma. Hoy, por lo contrario, se pone la atencion sobre los infinitamente pequeños, sobre aquellos quienes apenas se les concedía una mirada furtivamente, — y el resultado hasta que posea conozca las pequeñas acciones individuales de los pequeños individuos que se suman dentro de la cantidad. Un matemático diria despues de haber estudiado, las integridades — que ellos son sumas, y resultados — hoy se pondrá la atencion sobre los infinitamente pequeños con los cuales se compone toda integral.

Hé ahí donde va la astronomía — y mas que la astronomía la concepcion general del universo, la cosmogonía.

Pues bien, lo que vemos que se produce en el estudio del universo se repite en todas las ramas de la ciencia, y es una de ellas la rama que tiene por objeto las relaciones entre los hombres.

La anarquía es la parte mas importante, de nuestro modo general de concebir la Naturaleza — de esta filosofía que se anuncia y cuya podria denominarse bajo el nombre de filosofía sintética si Spencer no hubiera empleado ya este nombre para denominar un sistema de cuyo el saca conclusiones tan incompletas, tan contradictorias y tan atenuadas en desconfianza grande con las nuestras.

Por lo consiguiente la idea anarquista es una de las ramas de la idea filosófica general, cuya promete ser la idea filosófica del mundo civilizado.

Algunos otros ejemplos, tomados tambien del dominio de la ciencia, confirmarán todavía mejor esta idea.

(Continuará)

A la conferencia anarquista de Chicago

NUESTRA INFORMACION

Habiéndose iniciado una conferencia anarquista internacional por los compañeros del periódico anarquista «Solidarity» de Chicago, cuya conferencia tendrá efecto durante la Exposicion Colombiana en aquella ciudad, nosotros queremos contribuir á su realizacion dando nuestra opinion sobre el particular y una informacion general del movimiento anarquista de Sud América, sin perjuicio de que otros periódicos

dicos hagan lo que crean mas conveniente, lo mismo que todos los compañeros en uso de la libertad que tienen para hacerlo, pues no existiendo en esta region ningun centro oficial anarquista, todos nos encontramos en plena libertad para hacer lo que cada cual crea mas conveniente para el bien de la causa que defendemos.

Si de nombrar representantes se tratara seríamos los primeros en combatirlo, porque no nos explicamos que una persona pueda ser otra para representarla verdaderamente y mucho menos que pueda representar millares de personas. Este procedimiento seria un plagio de los congresos burgueses con todos sus vicios y con todas sus farsas que nosotros rechazamos.

Por otro lado los gastos que ocasiona el mandar delegados son, ademas de inútiles, superiores a las fuerzas de que pueden disponer los trabajadores.

Pero en esta conferencia segun nuestros informes, se trata mas principalmente en lo que al internacionalismo se refiere, conocer las ideas que predominan en cada region con el objeto de definir principios y unificar las aspiraciones del elemento anárquico universal, en todo cuanto sea posible. En este sentido es en el que damos nuestra opinion y nuestra informacion.

Tres son los puntos esenciales que propone nuestro estimado colega «Solidarity», para tratar en la conferencia, que son a saber: 1º Principios, 2º Táctica y 3º Organización.

Sobre el primer punto entendemos que la sociedad anárquica solo tiene razon de ser dentro del comunismo, sin el cual no es posible la solidaridad, y no existiendo esta tampoco es posible la armonia ni la libertad.

De modo que entendemos que en la Revolución Social todos los anarquistas debemos proclamar la abolición de la propiedad privada y la del salario en cualquier forma que sea y convertir toda la riqueza social en propiedad comun, como producto de todas las generaciones pasadas y presente.

Una vez hecha esta transformacion social, al constituirse la sociedad anárquica, proclamar que cada uno debe trabajar segun sus facultades y que tome de la riqueza social segun sus necesidades. Estos son los principios que siempre hemos propagado en nuestro periódico, y estos son los que entendemos y esperamos que sean proclamados por la conferencia de Chicago.

Sobre el segundo punto ó sea sobre la Táctica para la propaganda de las ideas entendemos que cada region, cada lugar tiene sus particularidades especiales por las cuales no se puede establecer una táctica general, y por lo tanto debe ser iniciativa libre de los compañeros de cada localidad, que nadie mejor que ellos puede conocer los medios que tienen necesidad de emplear para el mejor éxito de la propaganda. Sobre este particular solo podemos indicar la táctica que nosotros empleamos por si puede servir de algo para otras localidades; esto lo haremos en nuestra informacion.

En cuanto a la organización que es el tercer punto, no consideramos como anárquica ninguna que no sea la que resulta de una iniciativa libre y sea de un compañero ya de varios, para realizar algo, cuya iniciativa atrae hacia si por la ley de la afinidad, todos los elementos que le son afines en la realizacion del trabajo que se proponen ejecutar.

Esta agrupacion de elementos afines no necesitan otra luz, otra reglamentacion que su misma afinidad que los mantiene unidos, y cuando una causa los disgrega, mientras no desaparece la causa, los reglamentos solo servirian para producir la lucha entre la agrupacion, lucha que al fin concluiría por desbaratarla, pero despues de grandes esfuerzos y de mucho tiempo perdido que todo puede economizarse atendiendo solo a la ley de afinidad.

Cualquiera otra organización no solo no la consideramos anarquista, sino que la creemos como un peligro para la propaganda de nuestras ideas, porque de esas organizaciones resulta una confusion de principios cuando no una mistificacion.

Para conocer la táctica y las ideas que observan los anarquistas de Sud América, ninguna

necesidad tenemos de mandar delegados a Chicago que nos traería gastos inmensos y nunca estaríamos bien representados. Basta presentar los trabajos hechos en favor de la propaganda y por ellos se puede apreciar mejor la táctica y las ideas.

Hemos procurado todo cuanto nos fué posible no popularizar nombres ni revestir á ninguno de autoridad ya material ya moralmente para que nadie influyera de ningun modo sobre los actos de los demás ni se abusara de la popularidad. Esto se atribuyó en un principio a falta de valor por no arrastrar las consecuencias de la propaganda, pero esta idea se fué desvaneciendo con el tiempo.

No hemos creado ninguna organización, ni un mal reglamento, ni un mal centro oficial aunque solo fuera de relaciones ó de estadística, á fin de no centralizar la propaganda, ni nunca se ha nombrado una pequeña comision para nada ni siquiera un secretario para las comunicaciones, quedando todos libres de este modo para comunicarse con quien creyeran conveniente y para constituirse en comisionados para lo que juzgasen útil.

Y apesar de toda esta descentralizacion no ha muerto la propaganda ni se ha paralizado, antes al contrario, fué aumentando constantemente como se puede comprobar con los datos siguientes:

El 18 de Mayo de 1890 empezó á publicarse EL PERSEGUIDO, primer periódico anarquista, tirando 500 ejemplares sin tener á quien dárselos. Hoy se tiran 3,500 ejemplares y todos se reparten á suscritores, sin atender á muchos pedidos que se nos hacen de paquetes por no tener la seguridad del uso que pueden hacer de ellos. Ademas se publican otros periódicos de las mismas ideas, como son: «Lavoriamo» y «La Liberté» en Buenos Aires, «La Tribuna del Trabajo» en el Rosario de Santa Fé, «El Oprimido» en Chile, (Valparaíso), y con tendencias anárquicas algunos otros.

Se han publicado los folletos «El Salarido» y «A los Jóvenes» de P. Kropotkin, «Entre Campesinos de Malabata» y «Revolucion y Evolucion» de Ricardo «El Anarquista» por el grupo El Porvenir de Lujan. Se han tirado cientos de miles de manifiestos, se celebran constantemente reuniones de controversia en diferentes localidades, existen grupos en las principales ciudades de la Argentina, Chile, Paraguay, Uruguay y Brasil, sin contar los trabajos de propaganda que desde aqui se han hecho en España, Portugal, Italia y otros puntos, y para terminar se está traduciendo del francés «La conquista del Pan» de Kropotkin para hacer una tirada de ella.

Como se vé por todos estos trabajos, la propaganda es puramente Comunista Anarquica en todo su Sud América, y apesar de hacerse todo por suscripciones voluntarias el progreso es rápido, lo que prueba que hay opinion y actividad en los que contribuyen á ella.

Esta breve informacion y la lectura de nuestros periódicos y folletos les dirán mas á los compañeros de la Conferencia de Chicago, que cuanto pudieran decirles algunos delegados; y todos nuestros trabajos son la representacion mas verdadera de los anarquistas de Sud-América, y esta representacion se la mandamos gastando solo unos centavos.

Ya quedan enterados nuestros compañeros de Chicago en particular y todos los demás en general.

La Justicia Burguesa

La actual civilización no es mas que aparente, y los procedimientos que hoy se emplean contra los anarquistas son los mismos que se usaban en otro tiempo contra los librepensadores; entonces se aplicaba el tormento á los que no querian adorar al dios del Sinaí ó del Calvario; hoy se hace lo mismo á los que se niegan á reconocer la omnipotencia del dios capital. Tal vez haya quien crea esta afirmacion exagerada; pero los hechos que vamos á referir demostrarán la exactitud de nuestros aserto.

Para complicarme en los sucesos de Jerez se ha hecho uso del procedimiento siguiente: la gu-

ardia civil ha sacado de la cárcel varios presos y separadamente los ha dicho:

«—¿No es verdad que Salvochea te dijo que contaran con Cádiz?»

«—No»—ha contestado el interrogado.

«—Pues entonces, ya que no quieres declarar se te aplicará el tormento»—ha añadido el jefe de los civiles.

Y, en efecto, le han amarrado las manos á la espalda con una cadena y ésta á una cuerda que pasaba por una polea fija en el techo, de cuyo extremo tiraban unos guardias hasta dejar suspendida en el aire á la victima, mientras que otros, armados de vergajos, golpeaban con verdadero furor su cuerpo. Los que sufrieron tan cruel martirio han manifestado que el dolor que experimentaban en los hombros no les permitia sentir los golpes que descargaban sobre ellos, y todos pidieron á sus verdugos la muerte á cambio de crueldades semejantes. La guardia civil llevaba en un papel escrito lo que habia de exigir á los presos que declarasen; detalle que consignamos por ser verdaderamente repugnante.

Conseguido, pues, en parte al menos, el objeto que se proponian por el medio indicado, se me trasladó á Jerez con pretexto de que nombrara defensor, y allí sufrí del juez civil las más terribles provocaciones, que me obligaron á encerrarme en mutismo absoluto, como único medio de poner término á situacion tan violenta é insostenible; lo que hizo que el digno representante de la ley, dirigiéndose al no menos digno director de la cárcel, le dijese, como si se tratase de la cosa más natural del mundo:

«—Ya ve usted que no contesta; zamarree usted á ese hombre.»

Y viendo que el director se limitaba á inclinar la cabeza en señal de respeto pero sin dar cumplimiento á su orden, le dijo el juez:

«—Retire usted al preso y que se le aplique todo el sistema carcelario.»

Así fué; los seis meses que he permanecido en aquella cárcel he estado incomunicado con el resto de la prision; y en particular desde el mes de Noviembre, que se me mudó de habitación, pretexto que por debajo de la puerta introducian periódicos socialistas, me fué ya imposible llamar hasta en aquellos casos de absoluta necesidad, pues ademas de la puerta de la habitación estaba cerrada la de un pasillo que á ella conducía, y esto, como es natural, agravó mi situacion en vez de mejorarla.

El tal juez no se dió por vencido; tres días despues repitió sus provocaciones con igual ó mayor violencia, resultando el mutismo que yo habia adoptado como tabla de salvacion de todo punto estéril; y como tal señor dijese al escribano que se suspendía la declaracion, sin perjuicio de continuarla cuando lo juzgase conveniente creí oportuno poner en conocimiento del juez militar lo que me ocurría con el civil, á fin de que lo hiciese saber á la autoridad competente, pues aunque los agravios recibidos, dada nuestra respectiva situacion habian de volverse forzosamente contra quien los inferia, veía en tan calificable proceder motivo más que suficiente para dudar de las facultades mentales de un hombre que se habia puesto hecho un energúmeno, dando gritos terribles, levantando de su asiento y colocado ante mí, casi metiendome los dedos por los ojos, por no darle un tratamiento, al cual, según me dijo despues un Sr. Cortina, que como abogado debe saberlo, no tiene derecho alguno; por cuya razon habia querido no perdonar medio alguno de evitar el peligro que entrañaba para mí las entrevistas con tan triste personaje. Esto me dió el resultado apetecido, pues al ser llamado á declarar de nuevo se me colocó separado del juez por una reja, y ya no repitió, como de costumbre, sus agresiones.

Conocida ya la manera de hacer declarar á los presos se comprenderá que las victimas inmoladas por la burguesía no eran mas que honrados trabajadores cuyo solo delito consistia en ser anarquistas; es decir, en desear para todos las Libertad y la Igualdad.

Lamela fué uno de los sometidos al tormento siendo su muerte en el cadalso el término de su martirio, y Caro Ciavo, á quien los sufrimientos tanto morales como físicos le habian producido una afecion al estómago, estuvo durante varios días devolviendo los alimentos, sin que la gravedad de su estado se considerase motivo suficiente

para que lo trasladacen del calabozo donde se hallaba á la enfermería. Con decir que hasta después de muerto no le quitaron los pesados grillos que sujetaban sus pies se comprenderá hasta qué punto se ha llevado el ensañamiento contra nuestros desgraciados amigos, cuyos cadáveres ha pretendido manchar la calumnia con su asquerosa baba, habiendo publicado la prensa burguesa un artículo firmado por un señor Torres, médico de la penitenciaría del Puerto, en el cual se afirmaba que la muerte de Caro Clavo había sido producida por alcoholismo, siendo así que nuestro compañero era un obrero de costumbres morigeradas, apreciado de cuantos le conocían y que mantenía con el producto de su trabajo á su numerosa familia.

Estos hechos, unidos á todo cuanto se viene realizando con nosotros, debe servir de enseñanza á los trabajadores para conocer la clase de enemigos con quien tienen que combatir y los medios puestos en juego para dejar fuera de combate á los defensores de la Justicia y la Verdad.

FERMIN SALVOCHEA

Febrero 9 de 1893.

De Anarquía

SECCION LOCAL

El primero de Mayo

LA REUNION SOCIALISTA DE AYER DEL «VORWARTS»

En el bonito teatro de la sociedad «Vorwarts» construido mas á propósito para agradables funciones que para asambleas tumultuosas, tuvo lugar ayer una reunion de socialistas, convocada con el objeto de celebrar el 1.º de Mayo. A pesar de ser día domingo y de ser firmada la invitacion por la Federacion Obrera, el Partido Socialista y el Vorwarts, unas ciento cincuenta personas solamente habian acudido al referido local.

A las 8, el señor Francisco Adam, secretario del Vorwarts, inauguró con pocas palabras la sesion, recomendando la solidaridad entre obreros, y el orden. Sin embargo, se produjo un pequeño incidente en la eleccion de las personas que habian de ocupar la mesa y la presidencia, pretendiendo formarla con las del Vorwarts, Federacion Obrera y Partido Socialista. Los opositores triunfaron, y la mesa quedó compuesta del siguiente modo:

Presidente, Carlos Mauli; vice, Francisco Adam, secretario lo, V. Fernandez; 1.º 2.º, Mariano Garcia.

El hecho de haberse querido prohibir la palabra á varios anarquistas, dió motivo á una protesta general, teniendo que acordarse la tribuna como á todos.

Empezaron, pues, los discursos, hablando: V. Fernandez, A. Deuberg, por los toneleros; G. Vallet, R. Vidal, C. Mauli, M. Garcia, por el partido socialista; Gustavo Nolke, P. Grant, por la Federacion Obrera; Ujle, por la sociedad Vorwarts; todos estigmatizando la burguesia, glorificando el proletariado y festejando el 1.º de Mayo. Los anarquistas objetaron que el 1.º de Mayo no tenia ya razon de ser celebrado, porque habia desaparecido el motivo que daba importancia á esa fecha; que era una ingenuidad hacer ese día ostentacion de las fuerzas obreras porque los Estados tomaban de antemano sus precauciones en prevision de cualquier eventualidad, como se tiene ya ejemplos patentes que, ellos los anarquistas, diferenciaban de las otras escuelas no solo en los fines: sino tambien en la táctica, como lo probaron las explosiones que tuvieron lugar en varias partes, pero nunca á una data fijada de antemano.

Estos últimos discursos arrancaron aplausos de la asamblea, á pesar de ser el auditorio adverso á estas teorías.

Cuando iba á terminar la reunion, un individuo increpó á los anarquistas y los acusó de ser por su imprudencia autores de las ejecuciones de Jerez, lo que provocó un tumulto indescriptible que puso fin á la asamblea.

De La Prensa.

EXTERIOR

(Bélgica)

El 9 de abril estallo en Bélgica un movimiento formidable. Los ocho ó diez días que duró fué una serie continua de colisiones entre la policia y los obreros los cuales eran mas de 300,000. resultaron de ambas partes muchos muertos y heridos.

No tenemos muchos detalles visto que las agencias telegráficas no relatan mas que lo que les conviene, pero lo que mas claro se desprende es que los jesuitas farsantes del partido obrero han sido otra vez la barca de salvacion de la burguesia belga.

Esta última viéndose seriamente en peligro y aconsejado por los jefes del partido obrero, proclamó el sufragio universal.

Los obreros belgas engañados volvieron á po-

nerse otra vez el collar de miseria y lo guardarán todavía mucho tiempo si no comprenden que no se resolverá la causa de sus sufrimientos mandando algunos charlatanes socialistas en el parlamento los cuales se volverán peores que los mismos burgueses. Lo que tiene que hacer el obrero cuando se subleva es apoderarse inmediatamente de todas las riquezas y sin perder tiempo desde el primer día vestirse comer y tomar posesion de las ricas casas y luchar contra las fuerzas del estado hasta que desaparezca este último que es el único apoyo de la clase parasita burguesa.

Italia

Una interesante estadística oficial hecha en Roma demuestra de un modo palpable que la familia la cual es de los engranajes escenciales de la sociedad burguesa está á punto de gastarse completamente.

En el año 1891. ha habido 840 niños declarados ilegítimos y 836 legítimos. En 1892, 1285 ilegítimos y solamente 977 legítimos.

Si sigue en estas mismas proporciones algunos años mas no quedará, mas que los burgueses que se casarán en tanto que el pueblo practicará en su generalidad la union libre.

Roma

Mas de 150 anarquistas fueron arrestados y quedarán encarcelados hasta que ya concluido las bodas de plata. Mientras duró el banquete en el cual asistió el emperador Guillermo los al rededores del palacio estaban llenos de policia secreta que vigilaba.

Vengan á decirnos despues que está turba de miserables coronados no son valientes;

El 14 de febrero se ha cometido un atentado de dinamita en un castillo de un director de un establecimiento industrial de Anveleis.

Un cartucho á sido colocado á una ventana del comedor é hizo explosion al momento que la gente del castillo almorzaba.

La explosion ha sido horrible. La ventana ha sido destrozada. En el interior de la pieza toda ha sido volteado lo mismo que una pieza de debajo. Dos personas resultaron heridas.

Se hace la suposicion que este atentado fué motivado por un obrero que fué despedido.

En el campo de la parte de Cheliff reina una espantosa miseria. A cada momento llegan á Orleanville largas filas de desgraciados haraposos que han desertado los pueblos del campo para venir á disputar á los perros errantes las basuras echadas al rededor de las ciudades.

En las carreteras se encuentran los cadáveres de los que no han tenido la fuerza suficiente para llegar hasta las habitaciones á mendigar un pedazo de pan.

España

CORUÑA

La agrupacion socialista de la Coruña habiendo presentado en las últimas elecciones la candidatura de su eminencia Pablo Iglesias, este pallazo ha conseguido la cantidad enorme de treinta votos.

Del modo que se ponen las cosas, creo que esta flor de calabaza que se titula Partido obrero español, tendrá mucha dificultad para fructificar.

En cambio la propaganda anarquista gana cada día terreno segun en el «Cosario»

Brasil

Trece anarquistas con cinco de sus compañeras y cinco niños, viniendo de Europa desembarcaron en Santos, pero hacia algunas horas que estaban en la emigracion cuando el jefe de policia los mando echar presos, algunos días despues fueron escoltados por 30 policias, 10 soldados de infanteria hasta el vapor «Colombo» para que regresaran á Europa.

En este cementerio á dónde van tantos europeos á dejar sus huesos, los burgueses negros, desde que se ha abolido la esclavitud negra para reemplazarla con mas ventajas por la banca, tienen un miedo terrible á la propagacion de las ideas anarquistas entre sus nuevos escavos. Pierden su tiempo porque á pesar de toda su persecucion nuestra idea emancipadora seguirá su camino.

—El señor Augusto Vinhaes, diputado socialista y jefe de Centro del partido operario, viene de hacer á su modo un pequeño golpe de «Panamá» robando 50 contes (20,000 pesos) al centro citado mas arriba.

Aviso á los socialistas que creen todav ia en los salvadores. Todo lo que saben salvar por lo menos es la «caja» que tiene la plata de los obreros bastante tontos para confiarles.

Francia

Se han contado en Francia en el año 1891, doscientas sesenta y siete huelgas, en las cuales tomaron parte 108.943 obreros.

El tiempo que duró cada una de estas huelgas ha sido muy variable: 159 no han durado una semana, 50 se han prolongado una quincena, 19 han pasado un mes, 30 han persistido de 31 á 100 días y por fin 5 han pasado mas de 100 días.

Los obreros han logrado en sus reclamaciones en 91 casos, pero en cambio en 106 casos los obreros no han conseguido nada, y han tenido que volver al trabajo en las mismas condiciones que antes de la lucha.

En 67 casos ha habido arreglo.

Los obreros que han podido triunfar en lo que pedían fueron 22.449, mientras los que han experimentado una derrota fueron 32.106. No se cuentan los sufrimientos, las enfermedades y las muertes entre los obreros mientras duraron estas huelgas. Ni tampoco los meses de presidio.

Por lo que se refiere á los patrones, han hecho excelentes negocios y son mas que nunca dispuestos á seguir chupando el sudor y la sangre de sus esclavos dóciles los cuales se consideran todav ia felices de estar en el servilismo.

—Se sabe ahora que la grande estafa del Panamá ha costado la vida á mas de treinta mil trabajadores.

Treinte mil obreros asesinados: total para dar fortuna á unos cuantos miserables burgueses.

Al mismo tiempo que se condenaba á Lesseps á un año de presidio por haber hecho asesinar tantos obreros para robar millones. Otro tribunal condenaba á un pobre viejito de mayor de 70 años á diez meses de presidio por haber tomado en un jardin algunas legumbres para enganar el hambre que tenia, porque segun dicen los mismos periódicos burgueses, hacia algunos días que no habia comido.

Libertad, Igualdad, Fraternidad.

[Viva la República]

—Los telegramas recibidos aqui, anuncian la arrestacion del compañero Matthieu como siendo el autor sospechado de la explosion del restaurant Very. Como se vé los ricos pueden otra vez dormir tranquilos. El compañero Matthieu inocente ó no le cortaron la libertad y la sociedad estará salvada por esta vez.

Rusia

Este trozo se recomienda particularmente á los señores doctores.

Bischoff, célebre profesor de la universidad de San Petersburg, terrible enemigo de la emancipacion femenina, sostenia que la mujer es físicamente impropia á los estudios científicos, basando su parecer sobre el peso del cerebro de la mujer el cual es 1233 gramos y por lo tanto inferior al del hombre que es de 1390 gramos.

Para confirmar su teoria por los hechos, Bischoff ha exigido por testamento que su cerebro fuera pesado, debiendo ser por lo menos el peso medio de 1350 gramos segun toda probabilidad.

Este sabio acaba de morir y en ejecucion de su testamento su cerebro fué abierto y pesado, y con sorpresa general dió por resultado que su seso pesaba cinco gramos menos que el de la mujer menos inteligente.

Estados Unidos

En Paris, pequeña poblacion del Estado de Texas (Estados Unidos) se cometió á fines del mes pasado uno de esos crímenes digno de salvajes. La víctima fué una niña de tres años y el asesino el negro Henry Smith. Engañó éste á la niña, la llevó á un monte, la violó, despues la mató, cubrió el cadáver con la basura que halló á mano y se marchó de la poblacion.

Nosotros lamentamos como el que mas el crimen cometido por Smith, pero lamentamos mas la causa que hace posible estos crímenes. Smith era sin duda un salvaje africano. Los hacendados del Sur necesitaban bestias humanas á quienes poder explotar sin piedad, y cazaron á Smith en los bosques de

Africa y le trajeron para que trabajara día y noche sin cesar en las haciendas de América. Para que jamás llegara a tener conciencia de su derecho, hicieron cuanto fue posible porque no se civilizara. Los que siembran esclavitud tienen por fuerza que recoger crímenes tan repugnantes como el que cometió Smith.

Descubierto que fué el atentado del negro, viene despues la indignacion general. Celebranse numerosos meetings; los ciudadanos más conservadores pronuncian discursos encareciendo la necesidad de hacer un castigo ejemplar; fríamente se discute y acuerda lo que se debía hacer; el Corredor de la ciudad manda cerrar los lugares de bebidas y las escuelas públicas; individuos á pié, á caballo y en trenes expresos se despachan en todas direcciones, capturan por fin á Smith; éste suplica, implora que le maten á tiros ó le cuelgan á un árbol, pero á esto se niegan sus captores porque ya han acordado hacer con él un castigo ejemplar. Le traen, pues, á Paris, lo pasean por las calles principales, lo llevan á un descampado cercano, en donde han levantado un alto tablado y en el cual deberá representarse el drama.

Atada fuertemente la víctima, salen á la escena con la mayor solemnidad del mundo, Mr. Henry Vance (padre de la víctima), el hijo mayor y doctos, esto es, la familia de la víctima provista de fierros candentes, y aplican estos paulatinamente á la planta de los piés de Smith, al estómago, á la espalda, al cuello y, últimamente llegan al climax cuando le introducen fierros encendidos al color del blanco en las cavidades de los ojos, y vuelven á descender de igual modo hasta los piés. Concluida esta operacion, acumulan alrededor de la víctima combustible suficiente, lo saturan de petróleo y le prenden fuego. Las llamas que manan las ligaduras que sujetan á Smith y cae éste sobre el tablado; pasan cinco minutos y con gran admiracion de todos, ven que se levanta y frenético se lanza fuera del tablado. Le arrojan de nuevo á las llamas una y otra vez, hasta que al fin concluyen de abrasarlo.

Bien, nosotros, vamos á dar nuestra opinion franca é imparcial y sin largos comentarios: cualquiera de los que contribuyeron á ese suplicio es capaz de cometer crímenes más repugnantes aun del que cometió Henry Smith, siendo aun más criminales, por cuanto que o inquisidores no tienen á su favor las circunstancias que hasta cierto punto atenúan el crimen del salvaje africano.

Sin embargo, "we are people!" — Si, señor, le bandera americana ondea á estas horas en las islas de Hawaii, puntos estratégicos y llave del Pacifico.

La reina de aquellas islas, una tal Liliuokalani, depuesta de su trono y el pueblo, por supuesto, ha aclamado por nosotros para que le protejamos y civilizemos. Allí se establecieron dentro de pocas las haciendas de azucar de la Luisiana; ramales de los ferro-carries de Vanderbilt; manufacturas de tabaco montadas á la alemana y sucursales de todas nuestras Corporaciones y Trust; y cuando los Hawayenses, por efecto de la miseria y la ignorancia comistan un crimen, les metieran la civilizacion por los ojos, muy despacio, con un par de fierros enrojecidos al fuego. Y nuestro orgullo nacional habrá quedado satisfecho.

La huelga de los fundidores de calderas de vapor en Durkink, Nueva-York, para cuya poblacion anunciamos la salida de un regimiento de milicia, terminó desastrosamente para los huelguistas. Con mil rifas de repeticion apuntandoles á las espaldas y teniendo al frente un ejercito de otros obreros hambrientos y deseosos de trabajar bajo cualquier condicion, el resultado no podia ser otro.

Boycott the Militia! — Tal es el anatema lanzado por todas las Uniones obreras del Estado de Ohio, y al efecto han impreso 300.000 circulares que han distribuido con preferencia entre los milicianos y sus amigos. En dicha circular encarecen la necesidad de que todos los hombres honrados que trabajan abandonen esa organizacion. "Ha pasado el tiempo — agrega — la que la milicia fué la garantia de nuestras libertades; hoy es un instrumento en manos de los capitalistas y del cual usen cada vez que quieren subyugar á los trabajadores. Capitaneados por una partida de estúpidos, es hoy una maquina de tirania dedicada á consumir el trabajo de los tiranos. A ese poder coercitivo que se nos opona debemos responder con la más enérgica repulsi6n."

Despertarán al fin los obreros americanos? Creemos que sí.

Los botoneros de Nueva York, en huelga desde hace tiempo, han tenido ocasion de estudiar el problema social. Dos de los huelguistas vigilaban las manufacturas de botones, y sin provocacion alguna fueron apaleados por los policas núm. 2350 y 3206. La Federacion Central de Trabajadores, designó una comision que se entendiara con el inspector de policia Williams del primer distrito, quien despues

de haberse enterado del suceso, contestó: «si yo fuera manufacturero y en mi taller se presentara una comision de trabajadores á perturbar el órden, los arrojaría por la ventana». — ¡Mágnifico, señor inspector! así se habla. Nuestros placeres, porque convierte V. mas obreros en anarquistas con pocas palabras que cuantos otros podieran hacer ó decir en contra del actual órden.

«El Despertar».

COMPANEROS DE «EL PERSEGUIDO»
SALUD Y COMUNISMO ANÁRQUICO

Deseamos la insercion en el periódico que dirige la siguiente:

PROTESTA

Los individuos que componen el grupo "La Centella" protestan enérgicamente contra el acto cometido por aquellos que teniendo por anarquistas, han tomado parte en las pasadas elecciones á diputado á Cortes, emitiendo sus votos y sirviendo de esta manera de peldaño para en-cumbrar al poder á nuestros enemigos de toda la vida

Nada importa el fin con que lo hayan hecho. Nosotros solo vemos el acto denigrante y que se halla frente á frente de la causa mas justa que hasta el dia conocemos.

Entendemos la libertad individual y de consiguiente ellos habrán obrado en su conformidad; pero tambien entendemos que haciendo uso de esa libertad se han conquistado el titulo de Tras-fugas.

Vuestro y de la R. S. y Comunismo Anárquico.
El Secretario.

Bilbao, Marzo 15 de 1893.

Es costumbre en el estado de Tenesse de hechar presos á los obreros sin trabajo y de alquilar los á empresarios. Este uso se ha estendido hasta en la Virginie, como lo prueba el anuncio que publicado en un diario de Norfolk, Va. por el jefe de policia Fast: Eso es para notificar á todos los pescadores, estancieros, que el jefe de policia de Norfolk les proporcionará vagabundos y los alquilará por tres meses, con el permiso de hacerlos trabajar con la cadena y la bola, si es menester; ó bien se alquilarán estos vagabundos á los directores de los trabajos públicos en esta ciudad, para trabajar con cadenas y bola tres meses. Por el presente edito órdeno á todos los policas de arrestar segun la ley, todo los obreras que no tengan medios visibles de existencia, y si el número de estos vagabundos pasa la demanda, yo los mandaré presos tres meses y serán alimentados con agua y pan solamente. Eso es hecho bajo la demanda del consejo de higiene como medida sanitaria, y segun los poderes que me acuerda el artículo 883 del codigo de la Virginie.

Los burgueses del Norte América como se ven ya en laagonia, antes que el pueblo los eche á la letrina (su sitio natural) no saben que inventar para hacerse odir un poco mas de los obreros.

Suscripcion a favor de El Perseguido

LISTA NUMERO 59

Angel Santamaria 0.50. Un matrimonio para matar al presidente 0.20. Uno que quiere divorciarse 0.20. Ramon Vidal 0.50. Un lector de la Revolte 0.50. Otro lector de la Revolte 0.50. Uncatólico, apostólico y fromage de Holanda 0.50. Un atorante 2.00. R. Garcia 0.50. Un pobre mercero muerto de frio y sin ropa para abrigarse 1.50. Entregado por el grupo Los Atorrantes 6.72. Un trabajador 0.50. Un mártir 0.30. Uno que desea vivir sin explotacion 0.25. J. Aldaco 0.50. P. Junco 0.20. Juan Ruiz 0.15. A. R. 0.40. Un despudo 0.20. Antonio Gonzalez 0.10. N. Sotelo 0.20. C. Silva 0.10. J. P. 0.10. F. Aguilheiro 0.10. Un galera sin fuelle 0.10. Un des-tornillado 0.10. Uno que desea la revolucion 0.10. R. R. R. 0.20. A. R. L. 0.10. Uno que desea matar burgueses 0.10. Peldorico 0.10. Un amigo de Sienz Peña 0.10. Pantineo 0.10. Agustin Monicat 0.10. José M. Apuente 0.40. Bancalari 0.50. Un amigo de Decimone 0.50. Felipe Tomas 0.20. Dinamo 0.31. Adrien Meunier 0.50. Un sacristan 0.15. Un enemigo de los curas 0.30. J. Z. 0.20. Uno que se encoje de hombros 0.10. Bourda I. 0.33. A. T. 1.50. Antonio Cristina 0.50. Cuasevol cosa 0.50. El que da vueltas al órgano en la mecánica 0.50. Tolino 1.00. San Martin un desesperado 0.50. Uno que simpatiza con el grupo los Atorrantes 0.50. Solari Camilo

0.50. Bancalari 0.50. Duran 2.50. Un aspirante á burgués 0.10. El kiosco de la Plaza del 11, por 10 periódicos 0.30. Los kioscos de Plaza Lorea y Lavalle por 30 periódicos 0.90. Un convencido 0.10. Un Ravachol 0.10. Un desgraciado 0.65. Yo para el Perseguido 1.00. Un cansavol 0.10. Un vasco 0.50. Un atorante 0.25. Un tornero 0.20. Un grupo de frailes 0.20. El padre del Orso 1.00. Para el Perseguido 0.50. Un desheredado 0.20. Cataclismo 1.00. Por dos números del Perseguido 0.10. Un tallista atorante 0.50. Un gasiteo 0.50. Un catalan alpagatero 0.20. Domingo Patron 0.20. M. S. A. 0.20. Un doctor en fierro 0.10. Ponela como quieras 0.05. Un enemigo de las curas 0.20. Un rico que no puede dar el Perseguido 0.10. Un sacristan 0.15. J. Tot 0.50. Total de la ciudad 39.61.

LISTA DEL INTERIOR

De La Plata—Para que la anarquía brilla con todo su esplendor 0.50. Uno que quiere fuerza á la dinamita 0.60. Abajo el lujo de la aristocracia argentina 0.35. por 4 periódicos 0.20. Un hermano de Ravachol 1.00. Uno que se muere de hombre con familia, porque no le pagan su trabajo 0.50. Uno que lo prendieron por llevar comida á un preso 0.35. Total 3.50.
De la Estacion Guaminí —Fusco 1.00.
De San Fernando—Sin tetas coronadas 0.30.
De San Pedro—Por el Perseguido 0.50. Gregorio Peroni 1.00. Juan Mancin 0.50. Total 2.00.
De San Isidro — Angel Ascuri 2.00. Felipe Bruannata 1.00. José Martínez 1.00. Juan Pier Roux, 0.50. José Iluguet Iserra 0.50. Angel Perrone 0.50. Total \$ 5.50.
De Chivilcoy—Un carrero 0.50. Un amigo de los de Jerez 0.50. Uno que vende dulces 0.40. Uno que reniega del maiz 0.20. Un peon 0.20. Un patron de cuadrilla 0.50. Un ex-capataz 0.20. Un amigo y enemigo de todo explotador 0.50. José Garcia 0.50. Un que dió para caña y no se tomó 0.50. Uno que quiere concluir con los burgueses y comercielos 0.20. Un ex-comprador de pisto 0.50. Total \$ 4.70.
De Villa Catalinas—Vianello O. L. Decimoni 0.50. Total 1.00.
De Rosario — Verdad, Justicia y Moral 0.80. Total interior \$ 18.80.

LISTA DEL EXTERIOR

Montevideo—Baua 0.30. De una reunion 0.20. P. F. 0.30. Un trabajador 0.20. Un explotador de mina de oro 0.20. Ravachol (nij) 0.50. Scuaz de espartaco 0.30. Mai Faustino de Brescia 0.50. Total en oro \$ 2.50.
Cambiados en moneda argentina 8.00. Eipartaco de (papa) 1.00. Dinamita 0.65. Un descamisado 0.50. Un desesperado 0.50. Un fraile 1.00. El hijo de un descamisado 0.50. Total \$ 12.15.
De Chile—Correspondientes á la lista anterior eu donde decia no cambiadas todavia por José Artigas 5.00. Total exterior 17.15.
Sobranste del número anterior 17.46. Total general de entradas 93.02. Salidas—Por gastos de la tirada 3,500 ejemplares \$ 59.00, por 100 ejemplares mas del número anterior 1.00, gastos de correo 15.00. Total salidas 75.00.—Restan en caja 18.02.
LA REVOLTE—Organe Comuniste-Anarchiste, Paraissant tous les Samedis, avec un supplément littéraire. La «Révolte» est évaluée á 10 centas vos le núm. Prix de chacun selon ses forces—Souscription du núm. 18 jusqu'a ce jour. Deuxième liste. 1er liste total 28.90, 2ème id Bourdin Jean 0.20, Joseph Dourel 0.20, Bonnailler 0.10 id Joseph Dourel 0.30. Fuego 0.15; Ravachol 0.21. Bastia 0.50. Bomba 0.10. Georges 0.50 Joseph Dourel 0.20; Felix Van Hock 0.50. Remy 0.50. Antonio Tairo 0.50. Guillaume Dantia 0.05. Feliciano Morales 0.15. Pufial 0.20. Atorrantes 0.10. Notse 0.20.
Liste n° 1 total 28.70. Liste n° 2 Boudin Juan 0.40 Joseph Dourd 1.20 Canailler 1.10 Fuego 0.80 Ravachol 0.21 Demarchi 0.50 Georges 0.50 Remy 0.50 Felix Van Hock 1.00 Antonio Tairo 0.50 Guillaume Dantin 0.05 Atorrantes 0.10 Notsee 0.20 Adrien Mannier 2.00 Maria Beauviller 0.50 Une anarchiste 0.20 Pedro Lem 0.50 I. B. Petregne 2.00 Georges Alexandre 0.50 Eugène Maronvaille 0.50 Auguste Menvielle 0.20 J. L. M. 0.50 Langevin 0.30 Emile Mache 0.60 Carrot 0.60 Dourel y une Conquete du Pain 2.50 Bousnard 2.00 Truffant 0.50 Quelques exemplaires 0.60 total á ce jonr, pesos 50.06.